

## Corrigé du DM4 : RÉSUMÉ

J'estime fondamentale l'exception individuelle dans la vie car, même s'ils l'admirent, les gens n'y prêtent/ guère attention. Ils ne la croient nécessaire que pour créer alors qu'ils devraient savoir combien elle génère de progrès/dans l'action et la vie intérieure.

En effet, tout en reconnaissant cette exception, ils se rangent habituellement au commun,/ qui constitue la norme. Ce sont désormais l'appartenance à la masse et l'adhésion à l'opinion de tous/ qui structurent l'existence collective et individuelle. Le pouvoir revient à cette médiocrité. Alors, je le constate, le conformisme qui/ la caractérise s'impose comme seule source de réflexion.

Or, les gouvernements ne peuvent échapper à cette médiocrité qu'en/ suivant un homme capable de se démarquer du lot commun, qui ne tyrannise pas le peuple mais l'inspire par/ ses caractéristiques extraordinaires et le guide hors de la norme. Les individualités de ce genre surgissent nécessairement des communautés les/ plus conformistes et il faudrait vraiment encourager leur apparition pour lutter contre l'uniformisation ambiante. Ce n'est d'ailleurs/ pas vital qu'en politique : dans l'existence personnelle de chacun aussi, l'originalité permet d'être profondément soi-même./

Ce résumé comporte 200 mots.